

## Detectan camiones cargados con cigarrillos en la frontera

**CONTRABANDO.** Procedimiento del Ejército y Carabineros permitió la detención de tres personas y la incautación de 1.200 pacas de cigarros.

Pablo Orellana G.

pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Un procedimiento conjunto de Carabineros y el Ejército en un sector fronterizo de la provincia de El Loa, permitió la detención de dos ciudadanos chilenos y un boliviano, que intentaban ingresar al país con dos camiones cargados con cigarrillos de contrabando.

De acuerdo a información proporcionada por Carabineros, efectivos del retén Ascotán de la institución detectaron a los dos camiones transitando por un lugar cercano a ese poblado andino, y que efectuaban maniobras y por lo cual se coordinó con el Ejército un control a los vehículos que transitaban por el desierto.

Al efectuar el control, efectivos militares y policiales detectaron al interior de los camiones 1.200 pacas de cigarrillos de contrabando. Además, la detención de tres personas. Dos ciudadanos chilenos y uno boliviano quienes iban transportando la carga con dirección a Calama, y que al parecer habrían ingresado al país por un sector fronterizo denominado El Inca.

### INVESTIGACIÓN

Efectuada la incautación de los cigarrillos y la detención de los tres implicados en su traslado, el personal fiscalizador logró establecer que el contrabando procedía de Paraguay, y por lo que además el Ministerio Públi-



DURANTE EL 2024 FUERON DECOMISADOS MÁS DE 6 MILLONES DE CIGARRILLOS DE CONTRABANDO.

co instruyó a la sección OS7 de Carabineros de El Loa, la investigación en este caso y que se mantiene reservada.

Aún cuando no ha sido confirmada ni desmentida por el Ministerio Público, la investigación encomendada al OS7 de Carabineros de El Loa, se enfocaría a establecer nexos de los detenidos con alguna red de contrabando que sería la encargada de transportar cigarrillos a territorio nacional y para lo cual ya dispuso diligencias especiales.

Por otra parte la Fiscalía no entregó mayores detalles de los ciudadanos chilenos detenidos, ni tampoco información

acerca de si mantenían antecedentes policiales o causas penales previas a su detención. Así tampoco del ciudadano boliviano, todos adultos.

Durante el año 2024 y según datos de Carabineros, fueron más de 6 millones de cajetillas de cigarrillos incautados en diversos procedimientos policiales en la región, “los que dan cuenta de la gran cantidad de contrabando que movilizan grupos dedicados a su internación y distribución”, dijo el general de zona Antofagasta de la institución, Cristian Montre.

Por otra parte se informó que tanto Carabineros como el Ejército mantendrán sus ope-

raciones en el polígono, que va desde el poblado de Ollagüe al norte, y hasta San Pedro de Atacama al sur, y que es parte del despliegue que efectúan en fronteras y para la disuasión y detección de delitos como robo de vehículos, tráfico de drogas, tráfico de personas e ingresos clandestinos.

Los detenidos en este caso, quedaron en prisión preventiva, esto a la espera de nuevas diligencias efectuadas por el OS7 de Carabineros y que aporten antecedentes para la formalización de los implicados en este contrabando de cigarrillos detectado en la frontera de la provincia El Loa. **CS**

CARABINEROS